

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 19. DE FEBRERO DE 1810.

SAN CONRADO CONFESOR.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de Santiago.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 39' y se pone à las 5 h. 23'

Es el 15 de la Luna. Llena á las 10 h. 34' de la mañana en Leon. Viento frio y lluvia interpolada con nieve. Sale à las 6 h. 52² noch. y se pone á las 3 h. 30' mad. del 20.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. alta à la 1 h. 48' mad. Seg. alta à la 2 h. 12' tard.

Prim. baxa à las 8 h. 0' mañ. Seg. baxa à las 8 h. 23' noch.

Se nos ha remitido para insertar en este periódico la siguiente

PROCLAMA.

Gaditanos : valor y constancia es lo único que se necesita para derrocar las falanges del tirano usurpador que trata de esclavizarnos como á Etiopes, para sacrificar nuestras propiedades y vidas, si realiza sus malévolas e insidiosas intenciones.

La suerte me ha conducido á este recinto : mi sangre y la de dos jóvenes intrépidos, á quienes padre fiel Español he inspirado las ideas mas saludables y puras en favor de la patria afligida, volverá á correr de nuestras venas con el mismo ardor que la vertimos en los campos de Medellin y en el paso

de Ibor; con el mismo que nos sacrificaremos siempre gustosos en defensa de los sagrados derechos que la España defiende. Morir, Gaditanos, antes que ser esclavos de esa sarta de bandidos, que corren, huyen llenos de un terror pánico quando se les hace frente con la entereza propia del carácter del verdadero soldado Español. Sea indigno del nombre de tal el que se manifieste tibio ó indiferente en tan gloriosa lid. Peleamos por la independencia y la libertad, tesoro el mas apreciable. La patria peligra: la patria se ve en el mayor apuro: corramos á salvarla. Constancia y valor: el triunfo ó la muerte sea nuestro lema, esforzados Gaditanos: no malogremos el tiempo, que es precioso; el Dios de las venganzas protegerá nuestros esfuerzos. Gaditanos, Españoles verdaderos, no titubear, y tener presente que los Franceses no son mas que unos cobardes bien disciplinados: á vuestro ardor, unid la disciplina, y al momento vereis desbaratadas sus legiones.—*Un militar de Canarias.*

EDICTO.

Es de sumá gravedad el desorden que desgraciadamente se advierte en la mala versacion que los soldados de los exér-citos hacen de sus prendas menores y aun mayores del vestuario. De este modo, sumergido siempre el soldado en la miseria, en la mendiguez y en el abandono, ni tiene energía para pelear, ni decencia para conservar el decoro de la nacion. Tanto mas insta acudir con pronto remedio, quanto que la presencia da tropas extrangeras exige un mayor decoro, y el desvío de semejante desorden, para que no se haga transcedental scándalo a los soldados perfectamente bien disciplinados de nuestra aliada potencia; zeloso el Gobierno de preaver rigorosamente tales daños, establece las reglas siguientes. Toda persona de qualquier estado, sexó, clase ó condición que sea, se abstendrá de tomar del soldado Ingles ó Español cosa alguna, bien consista en prendas de uso personal, ó ya en qualquiera otra clase de ropa ó efectos agenos de su uso. Toda persona que advierta estarse haciendo semejante ilícito comercio, está obligada á dar cuenta al primer cuerpo de

guardia mas inmediato , para que salga un piquete á contener el desorden , y arrestar á los que lo cometan.
ib 3. Sorprendido este delito *in fraganti* , será sin dilacion llevado el paisano comprador , sea hombre ó muger , á la plaza de San Juan de Dios , y puesto en una de las argollas que para esto y otros objetos de correccion se colocan en sus postes , permanecerá á la espectacion publica por término de doce horas luminosas. ab 4. Si la aprehension no fuere *in fraganti* , se hará una breve justificacion militar , cuya discussion no pase de veinte y quatro horas , y resultando el delito , se executará inmediatamente la misma pena.

5. Ella tendrá su ejercicio por la primera vez ; pero en caso de reincidencia , se previene á los transgresores , que ya el Gobierno tiene preparadas providencias tales , que sentirán sobre manera el prostituirse á un desorden que vicia al soldado , que tiene perdida á la patria , y que favorece á las ideas de nuestros enemigos. — Francisco Venegas. — Manuel María de Arce, Secretario.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 18. — Por el paquete Ingles que ha fondeado hoy en este puerto hemos recibido papeles de Lóndres , que alcanzau hasta el 7 del corriente , en cuya fecha los tenian en aquella capital hasta el 25 ultimo de Paris , y de Holanda hasta el 29. — Se sabe que el 22 se hallaba Bonaparte en Paris muy ocupado en discusiones diplomáticas , de que nada se traslucia. — Anuncian los mencionados papeles la entrada y continua marcha de tropas para nuestra península , de las que se dice tomará Berthier el mando en jefe. — Josefina se mantiene en Malmaison , y el fementido esposo le hace de quando en cuando sus visitas. — Cumplen los Franceses el tratado de Viena , y ha llegado á Passau el ultimo cuerpo de tropas : quedaran sin embargo en Alemania cien mil hombres , que deberá mantener el pais. — En valde pretende el tirano que el Tirol se halla pacificado : la llama del patriotismo no se apaga , á pesar de los torrentes de sangre que inundan aquellas comarcas. — Al fin parece que la Holanda no formará por ahora parte integrante del imperio : cede solo algunos territorios,

y recibe en cambio parte del famoso ducado de Berg. — Se asegura que Su Santidad ha determinado renunciar la tiara, y acabar sus días en un claustro. — Aun no se han terminado las diferencias suscitadas entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña. — En las playas de Guadalupe han volado los Ingleses dos de las quatro fragatas que para aquel destino salieron de Nantes. — El 29 de Enero se embarcó en Dover para Calais en un parlamentario el Príncipe de Stahremberg con toda su comitiva. — Se embarcan para la península del heroísmo considerables refuerzos de toda arma, y la generosa nación Británica sigue resuelta á auxiliar la justa causa que la España sostiene : en el discurso que en 23 de Enero hizo el Rei al Parlamento, se dice „S. M. vive convencido de que el Parlamento coadyuvará á sus solícitos esfuerzos para frustrar los que hace el enemigo contra la independencia de Portugal y España.“ — Tal es en suma el contenido de los periódicos Ingleses, de que ya daremos extractos.

No ha ocurrido novedad particular. Siguen las partidas enemigas cruzando del Puerto á Puerto Real. Se incomoda en lo posible los trabajos del castillo de Santa Catalina, en donde se han visto hoy algunos hombres con palas quitando escombros, y ocho carretas, que desde luego conducirían pertrechos. — Ha habido parlamentario con pliegos al Comandante general de nuestra esquadra : sin duda le intimarán, segun estilo, la rendicion. Aun quieren se les repita que vencer ó morir libres es nuestro lema. — A la una de la tarde rompió el enemigo el fuego con un obus de á 8 y un cañón de á 6 por la parte del N. del Trocadero : (véase el diario de ayer) correspondió el navio Justo, que lo continuó, despues de haberles hecho cesar el suyo á las tres.

* AVISO. — El Plutarco de la Revolución Francesa, Obra traducida del Ingles. Quaderno tercero. Está en prensa el quarto, y se dará á la mayor brevedad. — Se hallará en la Imprenta de este periódico.

OTRO. — Están de venta dos caballos nuevos que sirven para coche y para montar, y una yegua rabona. En dicha Imprenta darán razon. CON REAL PRIVILEGIO. Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno, Plazuela de las Tablas.